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Öffentliche Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 28. Juni 2021 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. IT-Betreuung an den Kreisschulen; 
Vorstellung des Gutachtens der ACP 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

1. Die Empfehlungen des Gutachtens zur IT-Betreuung an den Schulen des Land-
kreises werden stufenweise umgesetzt. 

2. Die im Gutachten dargestellten fünf IT Stellen für die Koordination, den Support 
und die zentrale Beschaffung von IT-Equipment werden in den Stellenplan 2022 
und die erforderlichen Finanzmittel in den Haushalt 2022 aufgenommen. 

3. Die IT Stellen werden bereits im 3./4. Quartal 2021 ausgeschrieben und noch in 
2021 besetzt. 

 

2. Kreismedienzentrum; 
Änderung der Kosten- und Nutzungsordnung ab 1. September 2021 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

Die Kostenordnung des Landkreises Konstanz für die Inanspruchnahme von Leistun-
gen der Kreisbildstelle vom 22. Oktober 2001 wird zum 31. August 2021 aufgehoben 
und durch die neue Kosten- und Nutzungsordnung für die Inanspruchnahme von 
Leistungen des Kreismedienzentrums mit Wirkung ab 1. September 2021 ersetzt. 

 

3. Jugendberufsbegleiter im Landkreis Konstanz; 
Bericht über die Arbeitsergebnisse im Schuljahr 2020/21 - Übergang von Schülerin-
nen und Schülern von allgemein bildenden Schulen in eine berufliche Schule 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Frau Hermanns berichtet. 

 

4. Haldenwang-Schule Singen und Regenbogen-Schule Konstanz; 
Raumbedarf, Planungsüberlegungen und dritter Standort 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Frau Seidl berichtet. 
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Hinweise: 

Kreisrat Müller-Fehrenbach bittet um Wiedervorlage zum aktuellen Verfahrensstand 
der Verhandlungen mit dem RP zum Raumprogramm im Herbst 2021. 

Kreisrat Siegfried Lehmann bittet, für das weitere Verfahren einen Vertreter oder eine 
Vertreterin des Regierungspräsidiums oder des Kultusministeriums in eine Ausschuss-
sitzung einzuladen. Es ist unklar, welche Haltung das Land zur Frage der Inklusion hat 
und wie es handeln wird. Dabei könnte auch die Frage nach dem Raumbedarf ange-
sprochen werden. 

Hilfreich wäre es auch, als Ausschuss beide Standorte vor Ort zu besichtigen.  

Der Vorsitzende sagt eine Besichtigung beider Standorte zu. 

Die Verhandlungsrunden mit dem RP werden mit Nachdruck weiterverfolgt. Es kann 
gerne jemand dazu in die Sitzung eingeladen werden. Unklar ist, ob dazu auch jemand 
kommen wird. 

 

5. Volkshochschule Landkreis Konstanz e.V.; 
Jahresabschluss 2020 und aktuelle Entwicklungen 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Frau Ferling berichtet. 

 

Hinweise: 

Kreisrat Siegfried Lehmann beantragt, in der nächsten Sitzung des Kultur- und Schul-
ausschusses das Thema „Zukunft der VHS“ auf die Tagesordnung zu setzen, damit ggf. 
auch finanzwirksame Beschlüsse gefasst werden können. Die Vorlage sollte einen Be-
richt der Mitgliederversammlung und die Positionierung des Landkreises dazu enthal-
ten. 

Kreisrat Müller-Fehrenbach mahnt, dass die Zukunft der VHS rechtzeitig gesichert 
werden muss. Es darf nicht zum Insolvenzverfahren kommen. Der Landkreis steht zur 
VHS.  

Die Deadline ist das Frühjahr 2022. Es muss davor geklärt werden, wie die Zukunft 
gesichert werden kann. In der nächsten Sitzung des Kultur- und Schulausschusses 
muss es konkreter werden. 

Dazu sind die entsprechenden Unterlagen erforderlich, welche Möglichkeiten die Ge-
schäftsführung des Vorstands noch hat und welche Grenzen es gibt. 

Danach müssen sich die Städte und der Landkreis entsprechend bekennen, um den 
Bestand zu sichern. 

Der Vorsitzende sichert zu, das Thema auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 
Kultur- und Schulausschusses zu setzen. 
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6. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

6.1. Impfangebot für Jugendliche und junge Erwachsene an Schulen 
   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass der Landkreis daran arbeitet, Jugendlichen und jungen 

Erwachsenen bzw. Schülerinnen und Schülern ein Impfangebot zu machen.  

 

6.2. Stärkung der Aus- und Weiterbildung im Handwerk; 
Antrag CDU-Fraktion 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die CDU-Fraktion am 7. Juni 2021 einen Antrag zur Klä-

rung der Konzeption “Modellwerkstatt” mit der Bitte um entsprechende Gespräche 
mit den zuständigen Ministerien eingereicht hat. 

Das Konzept wird von der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz schriftlich ausgearbeitet. 
Auf dieser Basis werden die Ministerien (Wirtschaft und Kultus) von der Verwaltung 
kontaktiert, um zu erörtern, wie und in welcher Höhe hier Landesmittel für die Förde-
rung der Investitionen bereitgestellt werden können. 

 

6.3. Baumfällung im Naturschutzgebiet in Radolfzell; 
Anfrage Kreisrat Siegfried Lehmann 

   
 Kreisrat Siegfried Lehmann berichtet über einen illegalen Gehölz-Kahlschlag am    

Markelfinger Winkel und teilt mit, dass eine Stellungnahme des Landratsamtes dazu 
erwartet wird. 

Kreisrat Weckbach weist darauf hin, dass der Kreistag für dieses Thema nicht zustän-
dig ist und bittet, dies auf behördlichem Wege zu klären. 

Der Vorsitzende sichert zu, die Anfrage intern mitzunehmen. 
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